

Jahresbericht 2013 der Geschäftsleitung (GL)

Ein weiteres intensives Verbandsjahr gehört der Vergangenheit an. Die GL-Mitglieder besuchten, wenn immer möglich, Veranstaltungen der Regionalverbände. Der Kontakt mit der Basis ist uns sehr wichtig. Damit wir uns organisieren können, sind wir froh um frühzeitige Bekanntgabe der Daten ihrer Delegiertenversammlungen, regionalen Gesangsfeste, Konzerte oder Jubiläumsfeiern. Kurzfristige Einladungen können von uns leider nicht berücksichtigt werden.

Die Delegiertenversammlung 2013 fand im Saal des Restaurants Römertor in Winterthur statt. Organisiert wurde sie vom Bezirksgesangverein Winterthur und dem Männerchor Winterthur-Seen. Auch in diesem Jahr tagten die Delegierten am Vormittag, da nach dem Mittagessen die Schulung der Adressdatenbank für Verbandschöre auf dem Programm stand. Nach der Begrüssung wurden die Sachgeschäfte zügig abgewickelt. Im Anschluss an die DV genossen wir die Liedervorträge vom Männerchor Winterthur-Seen. Den offerierten Apèro verdanken wir den diversen Sponsoren herzlich. Der Präsident ZKGV wird sich an der DV 2015 nicht mehr zur Wiederwahl stellen. Ein Nachfolger muss dringend gefunden werden.

Die Fachstelle Musik und Kurswesen unter der Leitung von Karl Scheuber organisierte auch dieses Jahr einige Kurse. Leider konnten mangels Teilnehmer nur zwei durchgeführt werden. Karl Scheuber steht dem ZKGV nicht mehr zur Verfügung. In der Person von Helene Haegi haben wir eine kompetente Nachfolgerin gefunden. Sie hat bereits ihr Kursangebot für das Jahr 2014 im interkantonalen Kursprogramm ausgeschrieben.

Für die Fachstelle Jugendarbeit stellte sich Lisbeth Vögtli zur Verfügung.

Die Adressdatenbank der SCV wurde weiter verbessert. Wünsche der Anwender wurden auch im vergangenen Jahr aufgenommen und wenn möglich integriert. Der ZKGV sowie die Bezirks- und Regionalverbände arbeiten mit der Datenbank. Im Anschluss an die DV 2013 fand die vierte und vorläufig letzte Schulung der Verbandschöre statt.

Bereits zum zweiten Mal konnten die Chöre ihre SUIISA-Meldung elektronisch abgeben. Das Angebot wurde rege genutzt und der fristgerechte Rücklauf war im Kanton Zürich sehr erfreulich. Herzlichen Dank allen die zum guten Resultat beigetragen haben. Chöre, welche mit der Datenbank arbeiten, können die Meldung nach wie vor über diese erledigen. Bitte beachtet, dass ihr auch im Jahr 2014 meldepflichtig seid. Die elektronische Meldung kann laufend erfolgen.

Zusammen mit dem Aargauer Kantonal - Gesangverein organisierten wir auch im Jahr 2013 eine Jugendsingwoche. Für uns unerklärlich waren nach der Anmeldefrist nur gerade fünf Anmeldungen da. Schweren Herzens sagten wir die Jugendsingwoche ab. Nach eingehenden Diskussionen und Analysen, sowie Rücksprache bei den TeilnehmerInnen der Singwoche 2012 beschlossen wir, im Jahr 2014 ein Singweekend mit zwei Vorproben anzubieten. Die Organisation wird von Lisbeth Vögtli übernommen. Susanne Eggimann zieht sich aus der Organisation zurück. Wir danken Susanne für ihre geleisteten Dienste herzlich.

Diverse Kantonalverbände haben sich entschlossen im Kurswesen zusammenzuarbeiten. Unter der Federführung des Aargauer Kantonal – Gesangvereins konnte bereits die vierte Broschüre erarbeitet und an die Chöre abgegeben werden. Die ausgeschriebenene Kurse stehen allen Verbandsmitgliedern zu gleichen Bedingungen offen. Es steht den Kantonal- oder Regionalverbänden jedoch frei, Kursbesuche ihrer Mitglieder finanziell zu unterstützen.

Mutationsmeldungen:

Bitte meldet eure Mutationen auch an das Sekretariat des ZKGV.

Die Adressen der aktuellen GL-Mitglieder sind auf der Rückseite des Infoblattes ZKGV oder auf der Homepage www.zkgv.ch aufgelistet. Dort ist auch das aktuelle Formular für die Veteranenmeldung mit der richtigen Adresse des Veteranenobmanns aufgeschaltet.

Auf der Homepage findet ihr ebenfalls das Subventionsreglement zur Unterstützung der Aus- und Weiterbildung durch den ZKGV. Nutzt diese Gelegenheit und bildet euren Chor weiter. Bei Fragen und Unklarheiten hilft euch die GL gerne weiter.

Leider geht auch beim ZKGV der Mitgliederschwund weiter. Dies hat auch bei den Bezirks- und Regionalverbänden Reaktionen ausgelöst. So haben sich die Chorverbände Bülach und Dielsdorf zum Chorverband Zürcher Unterland zusammengeschlossen.

Der Bezirksgesangsverein Pfäffikon hat sich auf Ende 2013 aufgelöst.

Anfangs Jahr zeichnete sich bei der SCV ein finanzieller Engpass ab. Der Zentralvorstand reagierte und bestimmte eine Finanz- sowie Strategiekommission. Dank den beiden Kommissionen kamen Mitte Jahr gravierende Missstände zu Tage. Der GL SCV wurde ein Massnahmenplan unterbreitet. Der Präsident sowie der Finanzchef waren mit dem Plan nicht einverstanden und demissionierten. In einer ausserordentlichen Zentralvorstands- und einer Delegiertenversammlung wurde ein Massnahmenplan, der in Zusammenarbeit mit den Kommissionen, Zentralvorstand und GL SCV erarbeitet wurde, genehmigt. Gleichzeitig wurde die GL SCV neu konzipiert und in der Person von Otto Mattle ein kompetenter Finanzchef gewählt. Die Kantonalverbände gewährten der SCV ein zinsloses Darlehen, das Ende 2015 zurückbezahlt wird. Der Jahresbeitrag SCV wird auf Fr. 8.- erhöht. Das Chorus wird eingestellt und durch einen elektronischen Newsletter ersetzt. Somit entfallen die Abonnementkosten. Dadurch fällt die Beitragserhöhung bei den meisten Chören neutral aus.

Mitgliederbeitrag 2014

ZKGV	Fr.	5.00	pro Mitglied
SCV	Fr.	8.00	pro Mitglied
SUISA	Fr.	5.05	pro Mitglied

Kinder- und Jugendchöre bezahlen keine Beiträge. Die SUISA - Gebühren für Kinder- und Jugendchöre übernimmt die SCV.

Das Geschäftsjahr wurde mit folgenden Sitzungen abgehandelt:

Geschäftsleitung ZKGV	4
Kantonalvorstand ZKGV	2
Zentralvorstand SCV	3
Delegiertenversammlung ZKGV	1
Delegiertenversammlung SCV	1
Ausserordentliche DV SCV	1

Die GL ZKGV bedankt sich beim Kantonalvorstand, den Bezirks- und Regionalverbänden sowie den Verbandschören für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr.

Im Namen der Geschäftsleitung
Christian Theilkäs, Präsident